

COMENTARIOS

GOBERNAR, ES PREVENIR

No tenemos nada que reprocharnos por nuestra conducta en relación con el Gobierno de la República, porque si de algo hemos pecado ha sido de habernos portado como órgano gubernamental, sin serlo.

Nada debemos a los republicanos, ni al nuevo régimen, ni siquiera la consideración que por nuestro historial lleno de sacrificios al servicio de la causa democrática, merecíamos. Pero no nos quejamos por ello, y aunque acaso esto hubiera justificado si no nuestro ataque, porque por innoble repugna a nuestro temperamento, si nuestra crítica, hemos callado en aras del ideal que hemos defendido y hemos puesto siempre, y pondremos, sobre toda molestia o pasión personal.

Ahora, empero, ante la gravedad de los acontecimientos que se avecinan, en nosotros la duda de si habremos hecho buen uso de nuestra independencia no extremando la crítica de los actos de Gobierno; o si, por el contrario, nos alcanzará responsabilidad, aunque sea de carácter exclusivamente moral y en la mínima proporción que por nuestra modestia nos corresponde, por la discreción con que hemos procedido.

Estas consideraciones nos las sugieren las últimas declaraciones del ministro de Fomento, modelo de ingenuidad y de sincera confesión del fracaso de la etapa del Gobierno provisional.

Porque confesión de yerro grave constituye la declaración del señor Albornoz, cuando dice que en los primeros días, preocupados únicamente por el afán de realizar economías, se acordó suspender todas las obras de los ferrocarriles en construcción; pero ante el perjuicio que el acuerdo causaba por lo que había contribuido a aumentar la crisis de trabajo, se veía obligado a ponerlas de nuevo en marcha.

Creo por ventura el señor ministro de Fomento que basta la confesión de un grave error para que el país y muy especialmente el pueblo trabajador que es quien sufre sus consecuentes males más directamente pueden perdonarle? No. El pueblo que siente el vaciado de su cuerpo las garras del hambre no puede perdonar tamaño entuerto por que se reconozca el error y se prometa enmendarse, porque el daño está hecho y los que han caído en la lucha contra el hambre no volverán a la vida por muchos millones que ahora se votan para continuar el plan de obras públicas.

El pueblo sabe también que gobernar es prevenir. Y que la más elemental previsión hubiera hecho ver al ministro de Fomento el disparate del primer acuerdo porque estando latente la crisis de trabajo iniciada mucho antes del advenimiento de la República, aunque aminorada por la ejecución de obras que planeó la dictadura, el resultado de la paralización de estas tenía que traducirse en un crecimiento de aquella.

Pero ni el ministro de Fomento ni sus compañeros de Gobierno acertaron a ver claro en asunto tan sencillo. No previeron lo que iba a pasar antes de que el tremendo error se consuma.

Ni han estado diligentes para remediarlo al producirse los primeros efectos. Ha sido preciso que los trabajadores se lanzaran violentamente a la calle reclamando pan y trabajo y que la sangre proletaria regara las calles de algunas capitales para que se condesara el entuerto y se apresuraran a ofrecer enderezarlo. Lo mismo exactamente que se hacía en los tiempos vergonzosos de la monarquía...

Es tan fácil echar la culpa al oroso, a la plata monárquica, o a la vesania sindicalista de las protestas violentas que un error más, ¿qué importa al mundo?

El Gobierno no debe, sin embargo, fiar mucho a ese recurso, porque hasta los más tontos han comenzado a ver claro.

La República no peligrará si se gobierna como hay que gobernar en estos tiempos: al ritmo de la vida de los pueblos procurando no quedarse nunca atrás y sobre todo no ir a arrastras de los acontecimientos a los que hay que adelantarse para prevenirlos y evitarlos.

Epifanio Buján

Actualidad santanderina

EN LA ALCALDIA

Nos recibió esta mañana en su despacho el secretario del señor alcalde, el cual nos hizo breves manifestaciones de escaso interés.

Excursión palentina.

El señor Rivera ha dirigido una atenciosa a los comisionados de la excursión que en breve llegará de Palencia, solicitando informes sobre la clase de vehículo en que llegarán a la ciudad y sobre la hora de la llegada.

Tal carta se dirige con el fin de que el Ayuntamiento salga a recibir con la debida atención la numerosa expedición palentina, a la cual se le dará toda clase de facilidades.

Comisión mixta de festejos.

Se reunirá esta tarde en los salones del Ayuntamiento, para despachar varios asuntos de gran interés.

Las fiestas de la ciudad.

Se hallan visiblemente decayidas, observándose que salvo los días de concierto por los Coros, la gente acude en muy escaso número. Pero del celo de la Comisión y del reconocido amor del alcalde por la ciudad se espera una reacción favorable.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Nos recibió el señor Ruiz Rebollo, advirtiéndonos que no tenía noticias de importancia que comunicarnos. Con los otros diputados, hoy por la tarde hará su viaje a Madrid el presidente de la Diputación.

Comisión provincial

Se reúne hoy para despachar asuntos de diversas índoles, particularmente administrativos.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Nos recibió a la una de la tarde el señor Mora en su despacho, dándonos cuenta de algunos asuntos de interés.

Mosaicos y piedra artificial.

Este conflicto quedó resuelto completamente.

mente, dadas las buenas disposiciones de ambas partes.

Obreros y patronos metalúrgicos y siderúrgicas.

Hoy, a las cuatro y media en el Gobierno civil, tuvo lugar una reunión de representantes de ambas partes.

La Standard

El Comité paritario circunstancial, celebrará una reunión hoy, a las seis y media, para ver de solucionar definitivamente este asunto.

Patronos y obreros albañiles

A dicha hora celebrarán otra reunión para estudiar las bases del acuerdo a que se quiere llegar.

Visita del gobernador

al «Miguel Cervantes»

Ayer el señor Semprún, acompañado de su secretario particular señor Mora, y del secretario del Gobierno civil, señor Dóriga, visitaron el mencionado barco de guerra, para devolver una visita. El gobernador y acompanyantes fueron recibidos con toda cortesía y atención, saludando por coincidir en la visita al almirante, al comandante del crucero «República».

Cataluña...

Cuando la nación, recobrando su brío histórico, desarrollándose en el plano de las grandes hermosas perspectivas parecía consagrar su celo a la unión íntima de esos anhelos que expulsaron el régimen anterior, en el concierto melodioso de las ansias sublimes, surge un desacorde.

Todo el poema inspiradísimo, aquella religiosa actitud de los que oraban, se convirtió en una prosa aguda, por lo hiriente y estéril por una convivencia absurda de utopías y claras realidades.

En todos los pueblos, por pequeños que sean, hay un individuo—que es el arco con la máxima tensión—al decir de Nietzsche, que dispara flechas y más flechas a ciegos llevado de un absurdo deseo de imponer su individualidad a las colectividades que le erigieron en caudillo.

Esos individuos son de ordinario seres dotados de una gran fantasía y un sentimentalismo agudo. Es decir, románticos en el sentido más exaltado de la palabra. Hombres que quieren hacer realidad de la quimera y se empeñan en identificarlo todo con su neurosis...

Si lanzamos una mirada franca y curiosa al panorama de las distintas regiones españolas, y ahondamos en el misterio de su actual agitación, vemos que ésta ha sido una repercusión de vibraciones sentimentales producidas por una vibración superior.

Y veremos también perfectamente definida esta última, que responde a un caudillo—tipo siglo XIX—melancólico y trasnochador.

Pese a las palabras sanas de Ortega y Gasset, que nos manda defendernos del siglo pasado, una gran corriente de opinión, una gran masa de españoles y aun día de latinos, tiene una enorme devoción por las inflexiones dramáticas de la voz y por el gesto galán de enamorado o por las baladas tristes de Chopin...

En Cataluña, región ardiente, batalladora, propensa como ninguna otra a vivir su tradición, el caudillo de los sueños de oro, caballo blanco y espada flameante para matar moros es Francisco Maciá.

Maciá está viviendo un período de la vida, que no existe. Es decir es un fantasma. Un fantasma, eso sí, lleno de vanidad.

Cuando el tiempo nos haga ver estas cosas presentes como pretéritas y cuando el sudario de la vejez nos envuelva a todos, Cataluña se habrá muerto, por culpa de un loco.

A la desesperanza como Espronceda! Por eso importa mucho a los catalanes medir el alcance de su actual posición y las consecuencias que habrá de sufrir entregándose «por impulso sentimental», de una generosidad sin sentido—al caudillo que aspira a ser su primer presidente, o su primer conde, o su primer rey en el nuevo período de su historia.

Causa dolor tanta obstinación. Y más dolor todavía ver que un pueblo rico, trabajador e inteligente se entrega a las explosiones de una pasión francamente mala. El espíritu de Pi Ferrer, ha poblado de aventuras a lo Walter Scott la imaginación ardiente del fogoso primer leader de la izquierda.

Y ¡jinetes de su extravío, vamos a ver en breve una resurrección de la aventura de los molinos de viento en el Parlamento. Digo una resurrección de los molinos, porque el juguete ya resucitado hace tiempo. Con Sancho y todos sus idiosios amorosos, que son esas neuróticas exaltaciones—llamadas arregas—que frecuentemente desde los balcones de la Generalidad don Francisco Maciá sostiene con el pueblo.

JESUS NIETO PENA

TEATROS - Para el señor alcalde.

GRAN CINEMA

El genio inagotable del maestro de maestros entre nuestros dramaturgos, ha producido una obra más: «Literatura».

«Literatura» es la venganza de don Jacinto, que por ser suya lejos de molestar debe agradecerse porque hasta hasta en la más cruel puzada de su fina ironía aparece siempre al lado de la molestia producida por el dolor, la compensación de la enseñanza.

«Literatura» es una crítica acerba del mundo literario, lleno de vanidades y miserias, que el maestro va señalando con valentía para darse el placer de ridiculizar a los personajes que se mueven dentro de él.

El instrumento de que se sirve el autor para su venganza, es el dueño inteligente de una fábrica de jabón que describe todo el horror de la vida literaria a tiempo de evitar que su esposa, literata, se hunda en ella definitivamente.

La obra gustó al público que celebró las agudezas de ingenio del autor al poner nombre a algunos defectos y aplaudió con entusiasmo en todos los finales de acto.

La interpretación irreprochable como corresponde al valor artístico del conjunto a cuya cabeza figuran Rosario Pino, Emilio Thuillier y Paco Alarcón.

Un mitin en el Centro Obrero.

Como oportunamente habíamos anunciado, ayer, poco después de las diez y media de la mañana en el salón de actos del Centro Obrero, tuvo lugar el mitin organizado por el Sindicato de Telefonos en huelga.

Al mitin acudieron cerca de quinientas personas, y en él hicieron uso de la palabra J. de la Colina, Jerónimo Campano, Julio Roiz y Ramón Mérimo, no pudiendo hacerlo J. Moreno por haber sido detenido por la policía el día anterior.

El acto, que se celebró sin que se produjera ningún incidente, terminó cerca de la una de la tarde, siendo todos los oradores muy aplaudidos.

Una advertencia de Correos

La Administración de Correos ruega al público en general se fijen que el franqueo de las cartas que se envían a América, Portugal, Tánger y zona de Marruecos debe ser de 30 céntimos, advirtiendo al mismo tiempo que el sello supletorio de cinco céntimos que se exige para la correspondencia de la península, no es válido para el envío de la correspondencia a las zonas indicadas.

DE UN POETA DE HISPANO-AMERICA "Rosario lírico"

Siempre América latina dió pruebas de su exquisita sensibilidad a través de una selección de sus mejores poetas y escritores. Particularmente desde la época de aquel gran sensitivo, de aquel gran músico de la métrica que se llamó Rubén Darío.

Todo espíritu selecto amante del Arte poético debe ordenarse con el chorro de pura inspiración que brota en las fuentes de los poetas americanos.

Muchas y muy ilustres figuras recopilan las antologías, pero otras tantas más se quedan «en aquella penumbra» de que nos habló a Nervo en el canto «a un poeta oscuro». Y eso es de lamentar, porque ciertos nombres adorables—muchos de ellos abatidos en su sombra no han traspasado el lindero franco de la revista...

En la juventud de Centro y Sur de América la influencia de Rubén persiste gloriosamente labrando en aquellas almas el oro de sus nobles vocaciones literarias. Otros acensan la ternura delicadísima de Amado Nervo y su inmenso amor a la Naturaleza, donde él buscaba a Dios.

Pues bien; entre esa jugosa fruta de una Naturaleza en plenitud de vigor hay una cantidad de sabrosos racimos poéticos que satisfacen todas las exigencias estéticas y de inspiración.

Es una superabundante producción progresiva en sentido moderno que ha dado a luz una de las primeras figuras de Hispano América llamado con nombre humano Alfredo Gómez Jaime.

Su nombre es sobradamente conocido para que venga yo a citar el poeta dotado de una magnífica personalidad o al conocidísimo diplomático en Madrid y en España entera.

Pero algo es fácil que escape a muchos ojos que han leído su nombre en críticas más o menos acertadas.

Me refiero a su obra, a los libros que ha escrito con esa admirable música de los versos delicados—dignos de los labios de Berta Singerman—y esa inmensa emoción de creyente que duda, de hombre que lucha, de espíritu que se eleva en vuelo delicioso a los paraísos del Arte.

La amistad que me une a él no ha de cortarme las alas en el camino del elogio, ni ha de sujetar mi gratitud por las dulces palabras que supieron venir en algunas horas tristes, a iluminar mi cautiverio doloroso y oscuro.

Por ello invito a cuantos tienen en sus pensamientos y en su corazón ansias de elevación, que gocen profundamente esta obra deliciosa llena de páginas interminables.

Gómez Jaime, romántico viajero del ideal, enamorado de España con ese fervor de su gran amigo Felipe Sassone—¡y acaso con más perseverancia!—descansa—porque su dinamismo espiritual es un verdadero reposo—en la ciudad de Vigo, a quien ha cantado en una serie de poemas verdaderamente maravillosos.

Nadie puede decir con palabras que misterioso hechizo desciende de sus oraciones. Nadie es capaz de hacer ver «aun sintiéndolas» la fuerza milagrosa de sus bellas imágenes. De mí puedo afirmar tan solo que leyendo me transporto a las plácidas moradas donde él vive en comunión con las ideas enajadas de luz de eternidad.

«Rimas del Trópico», «Armonía y Emoción», «Hermano Lobo» (francamente superior al de Rubén Darío y escrito al mismo tiempo) entre un sin fin de producciones me han confirmado en la creencia de que Gómez Jaime, hijo de Colombia, es en la actualidad el primer poeta americano.

Y esta última obra publicada en Vigo, este «Rosario Lírico» de sonetos sublimes, es el broche con que cierra la primera etapa literaria de su labor. Si, no es de extrañar; ahora Gómez Jaime comienza su segunda etapa. No importa su gran producción, ni sus cuantos vividos que deben ser unos cincuenta escasos. De la vida actual—

dinamismo y nervio—va ejecutando su ritmo, en los nuevos versos que escribe. Y esperamos que la hará fulminar con tanta o más gloria que la anterior, cubierta de laureles y palmas.

Con «Rosario lírico» decía hace poco Angel Dotor, se ha escrito en el año 1930 (se editó en noviembre de dicho año) el mejor libro de versos en la lengua de Cervantes.

Desde estas tierras de Cantabria, ávidas de espiritualidad y de entusiasmos líricos invocó al amigo y maestro para que no olvide estos adorables rincones y haga llegar a ellos un hábito dulcísimo de su producción exquisita.

El resurgimiento de la Montaña.

Un gesto simpático de las juventudes santanderinas.

Las juventudes santanderinas, unidas para la defensa de los intereses de la Montaña, nos han remitido, con una carta muy expresiva para nosotros, la siguiente dirigida al alcalde don Macario Rivero:

Señor don Macario Rivero, alcalde de Santander.

Ciudadano alcalde: Se han sucedido los días desde vuestra protesta ante el jefe del Gobierno provisional y ha llegado el día de hoy, que como en el ayer, el silencio más absoluto, fuera de las quejas amargas de algún ciudadano santanderino; esfuma, entierra en olvido definitivo nuestro gesto de días pasados, donde la súplica suplica a la gracia conquistada lamentación a la ira y una débil protesta a la gallardía de una demanda energética.

Nada ni nadie responde a vuestra actitud honrada, un olvido que se parece mucho al desprecio pesa sobre la Montaña y es en vano que voces aisladas, airadas o trémulas, viriles o temblorosas, troncas las unas, esporteadas por la rabia y apagadas otras, vocellitas que aún se oyen debido a un resto de pundonor, intentan hacer oír nuestras angustias y nuestros dolores; es inútil porque para el Gobierno de Madrid, la Montaña es un pedacito de tierra, insignificante, pequeño, sin vida, sin pulso, sin pasiones, sin alma.

Y he aquí ciudadano alcalde, que la Montaña, pese al desdén del Gobierno de Madrid, vive, palpita su corazón al calor de las nobles ambiciones, que la Montaña no quiere morir ni languidecer a causa de un patriotismo falso, manso anestesiante y fustoso, que la Montaña, aunque herida de muerte, se revuelve furiosa como el acosado jabalí de sus montes y que pide a sus hijos en anhelante y desgarrador grito de agonía... si me amáis, montañeses de mis montañas, ¿porqué no me salváis?

Y he aquí ciudadano alcalde, que nosotros jóvenes hijos de la ciudad y aldeas montañesas exigimos que vosotros los que hoy representáis a la región querida, acudáis en su socorro y la salvéis, y que si os vemos claudicar y vacilar en el camino duro y áspero del sacrificio nos cedáis el puesto, que es la hora ya de los sinceros y energéticos que no de los traidores y pobres de espíritu.

Estamos ahitos de actitudes pueriles y gestiones ineficaces y baldías, reclamamos realidades que saquen de la miseria a nuestra tierra.

Hermosas y florecientes ciudades de Cataluña y Vasconia, de Levante, Asturias y Galicia... sabrá aprender Santander lo que es la libertad y la dignidad de la tierra que quiere vivir hinchada de progreso y libérrima por su voluntad...

A sus órdenes, Emilio Angulo, Augusto Corpas, Tomás Breza, Aquilino Ruiz, Francisco Fernández, Luis Piñal, Ramón López Sáez, Carlos González.

¿Necesita usted neumáticos?
Visite AUTO-GOMAS
y encontrará toda clase de marcas a los mejores precios
AUTO-GOMAS
VELASCO 1, TELEFONO 37-28

Agencia funeraria de Hijos C. San Martín

E L SNOR

Don Andrés Rivero de la Gándara

(Cousul de Cuba)

Falleció en el día de hoy a los 47 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Sus hermanos don Manuel y don José Ramón (ausentes), y doña María del Carmen y doña María Asunción; hermanos políticos doña Teresa Magnan, don Manuel Sánchez Octavio de T.ledo y don Enrique Arana (ausentes); tías doña Ramona, doña Caridad y doña Marta (ausentes) y doña Rita de la Gándara y Madrazo; sobrinos, sobrinos políticos, tíos, primos y demás parientes,

SUPPLICAN a sus amistades la encomiendan a Dios Nuestro Señor en sus oraciones, y asistan a la inhumación que por su eterno descanso se celebrará el MIERCOLES 12, a las DIEZ Y MEDIA en la parroquia de Santa Lucía, por cuyos favores les quedarán agradecidos

Santander 10 agosto de 1931

La misa de alma se dirá mañana a las 8 1/2 en la parroquia citada

El Excmo e Ilmo. señor obispo de esta diócesis se ha dignado conceder las indulgencias en la forma acostumbrada



La corrida de la Prensa

Un toro lidiado a la antigua usanza y seis de Pablo Romero para Cagancho, Solórzano y José Mejías, Bienvenida

La suerte, elemento principal con que cuentan todos los que en este mundo tienen sus intereses e ilusiones sujetos a determinado factor, ha sido adversa en su más amplia manifestación, a todos los que en esta querida tierra estaban interesados, directa o indirectamente en el cotarro taurino.

Los actuales mantenedores de la fiesta, han tenido que presenciar, como de sus bolsillos, desaparecieron billete tras billete, a medida que la farsa se desarrollaba. Las grandes combinaciones de toros y toreros organizadas, origen de las discusiones y comentarios durante muchos días, han desfilado por su ruedo, sin dejar rastro ni señales de vida, su desarrollo no admite comentarios, ni dan margen para comentarlas, de una gran vulgaridad, solamente merecen el olvido. Todos los elementos se han ensañado con los participantes en la comedia taurina.

El tiempo invernal y la falta de dinero en contra de los promotores; la apatía de los participantes y la no presencia de otros en contra de los aficionados. Mala suerte.

Con tiempo regular, se celebró esta cuarta y última corrida. El cartel presentado por la Asociación de la Prensa, variado y lleno de novedades, consiguió arrastrar aficionados en cantidad suficiente para llenar la plaza. El máximo aliciente, era la presentación en nuestro coso taurino del toledano Domingo L. Ortega, en principio contratado para tomar parte en esta corrida. Los éxitos alcanzados por el mismo en cuantas plazas ha actuado, del que cuentan y no acaban, presentándole como la más genuina representación del bien torear, tenían el ánimo de los aficionados pendiente de su próxima actuación.

El percance sufrido por este lidiador en la plaza de Vitoria, ha impedido al público de Santander, ver colmados sus deseos, teniendo que contentarse hasta la otra temporada, con la lectura más o menos verdadera de sus andanzas por otras capitales.

En sustitución fué escriturado el joven y reciente doctor en tauroquímica; cuarto de la dinastía Bienvenida; José Mejías, cuyo debut en esta plaza como matador de toros, no dejó de interesar al respetable, ya que tan gratos recuerdos que se guardaban de su actuación como novillero en la misma.

Cagancho, el creador del lance lento y Jesús Solórzano, torero mejicano, nuevo también en esta plaza, formaron la terna de matadores que ayer hicieron el paseo a las cuatro y media, hora en que ocupó la presidencia el concejal señor Méndez, acompañado del técnico y amigos.

La plaza profusamente engalanada, con vistosos y caros tapices y sus tendidos repletos de caras bonitas, presentaba un magnífico aspecto que hacía resaltar aún más, el brillante desfile preliminar, en el que tomaron parte caleras portadoras de bellas señoritas, vaporosamente ataviadas, chisperos, caleros, etc. Injosamente vestidos a la usanza antigua, desfile acogido por el público con una gran ovación.

Al estilo siglo XVIII

Para ser lidiado en esta forma, saltó al ruedo un novillo berrendo y bravo, perteneciente a la ganadería de don Gabriel González. De salida, Carmelo o mejor dicho, el Charlot auténtico que todos conocen, hizo la suerte del Martíncho con gran valor, no resultando el salto todo lo lucido que se esperaba, por quedarse el toro al llegar a la mesa. Las palmas suecan fuerte en su honor, al igual que cuando ejecuta el salto de la garrocha, limpiamente y con vistosidad.

El rejoneador Marcet, clava a continuación un rejón en lo alto, bueno, seguido de otro regular.

Una falsa maniobra del caballero, da

en tierra con la jaca y su persona, sin consecuencias que lamentar. Coge un rejón de paloma que se le dispara en la mano, clavando acto seguido otro de la misma clase con valor y arte. El toro se ha puesto difícil, llegando a la muleta descompuesto y con ganas de coger. Carmelo hace una faena de alifio un tanto despegada y a paso de carrera da un pinchazo, repitiendo con una casi entera que mata, esta vez entrando cerca y con valor.

Fuera de programa se obsequia al público con un numerito que bien se podría denominar «La caza de la paloma» a cargo de los mozos de plaza, que resulta entretenido.

Al estilo siglo XX.

PRIMER TORO

Cárdeno, gordo, bonito de figura y recogido de cabeza.

Cagancho, que sale luciendo terno azul y negro, saluda a este toro con unos lances poco parecidos a los que tanta fama le han dado. El toro hace una gran pelea con los de a caballo, luciendo los tres matadores, especialmente Bienvenida y Solórzano al quitar por verónicas y chicleinas, respectivamente.

Dos pares a cargo de Magritas, que son modelo de ejecución y cierra el tercio Alimandro con otro un poco pasado.

Estamos en presencia de un toro muy bravo, embistiendo derecho y con fuerza y Cagancho por matador.

¿Habrá sonado la hora? Cagancho empieza la faena muy torero y confiado con un pase por alto, continuando con un pase de pecho y otro de la firma que se ovacionan. El toro inmenso y el torero muy artista; pero ¡oh misterios del arte!

Sin saber porqué, la decoración se vuelve del revés, y lo que pasó a continuación no tiene nombre; muletazos de pitón a pitón, rueda de peones y en general todos los recursos que emplea un torero para deshacerse de su enemigo cuando no le quiere ni ver. Entrando sin exponer, señala media arriba, repitiendo con otra casi entera caída, que mata. Bronca al torero muy merecida y ovación al toro en el arastre.

SEGUNDO

Negro bragado, más chico que el anterior. Solórzano no consigue parar ni estarse quieto en los primeros lances, como tampoco en los que ejecuta en el primer quite. El toro se arranca fuerte y en largo, pero sin recargar. Bienvenida escucha palmas en un quite. Banderilleado por T. S. H. pasa el toro al trance final quedado y con regular fuerza. Solórzano empieza la faena con unos muletazos por bajo, sin aguantar ni ajustarse nada absolutamente. Nos extraña los éxitos que dicen consigue en otras plazas, pues en esta da la sensación de poseer un desconocimiento profundo. Continúa despegado, perdiendo el sitio a cada momento y mirando al palco número seis entra a matar, teniendo la suerte de agarrar una estocada casi entera que hace doblar al toro. (Bronca).

TERCERO

Negro bragado también y astillado del derecho. Empuja con fuerza en los cuatro puyazos que toma, arrancándose en largo y con alegría. Bienvenida aguanta y temple en las dos verónicas del primer quite. Solórzano regular en el suyo y Cagancho ídem. Zapata y Torquito, cumplen con los palos como buenamente pueden. El toro, aplomado y blando de manos, se cae varias veces. Bienvenida, ordena se lo pasen a los terrenos del siete y empieza una faena rabiosilla, intercalando de vez en cuando hasta tres pases de pecho y un molinete, que el público jalea. La faenilla es valiente, pero creo no convencerá a ningún buen aficionado, pues resulta más teatral que verdadera; cada dos muletazos, sale el niño mirando al tendido en demanda de palmas.

El público complaciente no se las regatea, tributándole una ovación a cada momento. Entrando con valor—eso sí—una estocada arriba tendida, repitiendo con otra media bien puesta que hace doblar. El puntillero le levanta, echándose nuevamente y acertando este buen señor al cuarto golpe. Ovación a Bienvenida, vuelta al ruedo y alguna que otra petición de oreja.

CUARTO

Cárdeno. De salida dobla admirablemente por los dos lados, demostrando bravura. Sale detrás de un paño, rematando en tablas y al volver al tercio el público ve con asombro no puede me-

nearse de las patas (seguramente se trató de algún calambre que ha sufrido al encontrarse con la barrera). El toro llega en estas condiciones con dificultad a los caballos. Continúa la lidia en medio de una bronca de primera categoría. Las protestas arrecian, encarándose el público con el presidente, sin razón, el cual abandona su puesto, dirigiéndose a un palco contiguo preguntando—seguramente—lo que correspondía hacer.

¿Es que este señor no tiene a su lado un técnico y a su disposición unos señores veterinarios encargados de asesorarle en estos casos? En este estado las cosas fué banderilleado por los de turno. Hay que hacer notar que el toro cojea menos y ha llegado a la muleta en buenas condiciones. Suena el clarín, o por lo menos nos lo suponemos, pues la plaza es un barullo, y Cagancho sin previo aviso larga media estocada a paso de banderillas, repitiendo con otro pinchazo que el toro escupe. La bronca toma caracteres alarmantes, haciendo su aparición en el ruedo, botellas, pedazos de madera y almohadillas. Cagancho termina descabellando a pulso al primer intento. Sigue la protesta dirigida por unos al presidente y por otros al torero.

QUINTO

Mulato entrepelado. Muy gordo y precioso de lámina. El mejicano Solórzano, lleno de salud y con mucha fuerza en las piernas, no consigue sujetarlo en los lances que traza en esta primera parte. En el tercio de quites, los matadores no se dan por entendidos. Los peones se doblan mucho con el toro y éste, falto de fuerza en las manos, se cae tres veces. De una en una le colocan hasta cuatro banderillas. Solórzano, que por lo demostrado ha salido dispuesto sólo a lucir su figura, enfundada en traje perla y oro, hace una faena de esas que abundan en las corridas de noveles—pero de noveles muy malos—arreando al primer descuido del mulato un metisaca que tumba. Fitos.

Pero señores, que hemos pagado por verles torear.

SEXTO

Cárdeno nevado Bienvenida se marca unos lances que no demuestran nada.

Toma la primera vara el toro recargado, saliendo suelto en las dos siguientes y en la cuarta se cae antes de llegar al caballo; total, cuatro varas e igual número de quites; ¡pero que quites! de esos que hacen hasta bostezar.

Muy mel banderilleado, pasamos al último molinete de la tarde. El toro no ve por el lado izquierdo y por lo tanto tampoco dobla por el mismo. Una faena muy movida, tratando de bajar la cabeza al toro, algo pesada y entrando derecho y valiente media arriba bien colocada que termina con la corrida y con el aburrimiento.

F. F. P.

ANIS de la ASTURIANA

Gran premio en la Exposición Iberoamericana de Sevilla :-:

REPRESENTANTE:

D. Gregorio Cisneros Moro, Flóranes, "Villa Cisneros" Teléfono 10-62

Regionales. Casa de Salud Valdecilla

REINOSA

NOTAS DEL DOMINGO

Amaneció un día gris con una temperatura impropia del mes de agosto, siendo esta la causa de que se suspendiera por segunda vez la romería organizada por la veterana Sociedad «La Unión» en los Cármenes.

La baja temperatura y la amenaza constante de lluvia hizo que la gente se refugiara en los cafés y que las salas de espectáculos hicieran un buen negocio.

LA CASA DE SOCORRO

Este servicio de tanta necesidad en nuestra ciudad, parece que en breve plazo será una realidad, evitándose de una vez las molestias que continuamente sufren las farmacias con las curas de urgencia que por desgracia se suceden con más frecuencia de lo que era de desear.

LA CARRETERA DE BARRUELO

Son varias las personas que nos excitan a que tratemos este interesante asunto, que ya debiera estar terminado. Como verdaderamente es de suma importancia para los intereses del comercio en general la apertura de tan necesaria vía de comunicación, procuraremos informarnos de las causas a que obedece la paralización de los trabajos y la daremos a conocer a nuestros lectores.

NUEVA SOCIEDAD

Circulan con profusión unos prospectos con su correspondiente boletín de suscripción, para fundar una sociedad de hijos de Reinosa.

Nos parece bien la idea en principio, aunque no encontramos acertado el procedimiento de negar la entrada a los que sin haber nacido precisamente en la ciudad llevan muchas años de residencia en ella y tienen bien demostrado el cariño que sienten por su prosperidad. Por esta razón creemos sinceramente que la naciente sociedad no ha de tener la vida próspera que nosotros deseáramos.

ALARMA

La noticia que publican los periódicos de la provincia anunciando la huelga de los metalúrgicos de Santander y su provincia, ha producido cierta alarma en nuestra ciudad, que cuenta con gran nú-

HORARIO DE LA CUARTA SEMANA

Del 10 al 16 de agosto. Cursillo de Otopatología general sistema nervioso. Martes, a las siete de la tarde, en el anfiteatro.

Cursillo de Bacteriología e Infecciones. Doctor Castillo. De cuatro a ocho de la tarde, en el laboratorio de bacteriología.

Cursillo de iniciación en Dermatología. Doctor Navarro Martín. A las once de la mañana, en el anfiteatro.

Cursillo elemental teórico-práctico de Otorinolaringología. Doctor Pascual. Juan. Lunes, miércoles, jueves y viernes a las once de la mañana, en la consulta.

Cursillo teórico de Química clínica. Doctor Puyal. A las once de la mañana, en el anfiteatro.

Cursillo práctico de Análisis químico-clínicos (Métodos). Doctor Puyal. A las cuatro de la tarde, en el laboratorio de Química.

Cursillo práctico de Urología, doctor Pícatoste. Martes, jueves y sábados, a las nueve y media de la mañana, en la consulta. Miércoles, a las nueve y media, Endoscopia y Rayos X. Lunes y viernes a las nueve y media, en el Quirófano amarillo.

Vea usted la exposición que presenta

RODRIGUEZ PRIETO

abierta día y noche en Puerta la Sierra 11

Las izquierdas

PARTIDO SOCIALISTA

Se convoca a los afiliados de esta localidad y Grupo femenino a la asamblea general ordinaria que se celebrará el próximo lunes, a las siete y media de la tarde.

Dada la importancia del orden del día se ruega acuda el mayor número posible.—Se recomienda a la Comisión revisora de cuentas asista hoy, viernes, a las ocho de la noche, a Secretaría.

AGRUPACION SOCIALISTA DE ASTILLERO

Se cita a los afiliados a asamblea general extraordinaria para mañana, martes, día 11 del actual y hora de las nueve de la noche en primera convocatoria y nueve y media en segunda, para tratar de la cuestión de las elecciones para la Junta vecinal de Guarnizo.—El Comité.

Vida proletaria

«LA GRAFICA»

Se convoca a junta general ordinaria para hoy, lunes, a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y a las siete en segunda en el salón de actos de la Casa del Pueblo (continuación de la anterior).

Como los asuntos que figuran en la orden del día son de gran interés, se recomienda a todos los federados acudir con puntualidad debida, pues se celebrará con el número de federados que concurra.

Gran café «EL CELTA»

Cuarta de la Atalaya. Campesón de bares :-: Se prepara toda clase de comidas económicas y mil «toques» diferentes que se regalan a todos los «campesones».

Sábados y domingos paellas valencianas, callos y empanadas gallegas. Comidas tarde y noche.

mero de obreros de esta clase. Nosotros, según los informes que tenemos, creemos no llegará a plantearse tal conflicto por lo que a esta localidad se refiere.

El Corresponsal.

EL COMERCIO MODERNO DE SANTANDER :-:

Publicidad «Cantabria» Arcillero, 2. Teléfono 24-92

MUEBLES económicos y de perfecta construcción
los encontrará en la
Casa TAMARGO
Gabinetes desde 240 pesetas
Se hacen muebles de encargo
EUGENIO GUTIERREZ 10

INSTALACIONES ELECTRICAS
Rafael MENDEZ
Gran surtido en aparatos portátiles, artículos de fantasía y demás material eléctrico
Blanca 17 Teléfono 25-61

Casa ALZOLA
BLANCA 9
Optica
Fotografía
Gramófonos
de las mejores marcas

CONFITERIA
Máximo Gómez
Exquisitos bombones y fina pastelería
Plato del día: Sara Bernad
Pasco de Perada 7 y 8
Mercado del Este 26 y 26
Teléfono 18,66

Exquisito perfumes nacionales y extranjeros - Artículos de belleza y para tocador
F. Pérez del Molino, S. A.
Eugenio Gutiérrez, 3
Visite nuestra extensa exposición en objetos finos para regalo

Adornad vuestros días felices con flores naturales, es ensalzar la dicha
Vda. de Ramón Rebolledo
FLORICULTOR
Puente, 1, duplicado
TELEFONO 25-53

DESDE EL LUNES, DIA 10

Precios excepcionales por FIN DE TEMPORADA Almacenes 'EL NORTE'

Vea sus escaparates PLAZA DE PI Y MARGALL, BECEDO y AMOS DE ESCALANTE

IMPORTANTE - Tenga usted presente que todo lo que anuncia esta Casa es verdad

Para anunciarse en LA REGION, llamad al número 18-07 de nuestra Administración

COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA VAPORES CORREOS Linea de Cuba y Méjico. PROXIMAS SALIDAS DE SANTANDER (Salvo contingencias) Cristobal Colón HABANA 18 de agosto 18 de septiembre

Señores Hijo de Angel Pérez y Compañía Paseo de Pereda, 36. Teléfono 25-63 Dirección telegráfica y telefónica GELPEREZ

COLUMNAS DE RESISTENCIA. Representante exclusivo para la provincia de Santander: GARAGE CENTRAL General Espartero 5 EXPOSICION: Paseo Pereda, 28

Garage Central. Teléfono 26-39

GRAN LAMPISTERIA MODERNA. Crispín de Blas. Plaza del Príncipe 6, teléf. 14-44. Instalaciones eléctricas, Timbres y reparaciones. Nueva lámpara filamento metálico de 5 bujías en adelante, a 1,25 ptas.

Compañía Transatlántica. VAPORES CORREOS ESPAÑOLES. SERVICIOS REGULARES. DIRECTO: España Nueva York. 6 expediciones al año. RAPIDO: Norte de España a Cuba y Méjico 12 expediciones al año.

EN SANTANDER. Sres. Hijo de Angel Pérez y Compañía. Paseo de Pereda 36

CONSERVAS ALBO. SANTONA (Santander)

BANCO MERCANTIL. Sucursales Alar del Rey, Astillero, Astorga, Sarralio, Burgos, Cabezón de la Sal, Clavería, Ciudad Rodrigo, Frómista, Guijuelo, La Bañeza, Laredo, León, Llanes, Ponferrada, Potes, Riamales, Relpona, Sahagún, Salamanca, Salas de los Infantes, Santolía, Torrelavega, Uquero y Valencia de don Juan.

PAPEL VIEJO a 4 ptas. arroba. SE VENDE EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO

SANSON EL MEJOR APERITIVO Y MEJOR DIGESTIVO. Representante exclusivo: D. Gregorio Cisneros Moro Floranes. "Villa Cisneros" Teléfono 10-82

PAPEL DE FUMAR BAMBU. Eso... sí, no falla! Un espléndido equipaje anuncia al viajero distinguido, que siempre encuentra habitación y atenciones en el viaje.

ANA... Cisneros 0-62... Valdecilla... RTA... gía general... a las siete... gía e Infección... tro a ocho... de bacteriol... en Dermatol... A las once... óricoprático... ctor Pascual... jueves y viern... na, en la... Química clíni... e de la mañ... nálisis quími... Doctor Par... n el laborat... Urología, doc... y sábados, a... ana, en la... eve y media... nes y viern... m el Quiró... exposi... presenta... PRIETO... noche en... erra 11... erdas... ados de esta... o a la asamb... celebrará el p... y media de... el orden del... número posi... omisión rev... 7, viernes, a... ariá... SLA... asamblea ge... ana, mar... le las nuev... ocatoria y... ara tratar d... para la Jun... Comité... etaria... neral ordinar... s y media de... oria y a Jas... de actos de... ación de la... suran en la... terés, se re... os acudan... es se celebra... os que conce... CELTA... alays... para toda... y mil clays... todos los... s valencian... jas, Comidas... ase. Nosotros... mos, creem... onflicto por... e... rresponsal...

LA REGION

Se reciben esquelas de defunción hasta las CUATRO de la tarde

Hoy han comenzado en Madrid las operaciones de estampillado de billetes

A las cinco y media se ha reunido el Consejo para ultimar las bases del proyecto de reforma agraria

En la Habana ha sido descubierto un nuevo complot revolucionario considerado como el más importante de los organizados para derribar a Machado.

Un sangriento suceso

Bilbao.—Anoche, poco antes de la doce, se registró un sangriento suceso en la calle de Somera, que llevó la alarma a todo el populoso y alegre barrio.

A la hora citada se hallaban varios parroquianos ocupando mostrador y mesas del llamado Restaurant Bibano, establecido en el número 20 de dicha vía, y propiedad de Feliciano Echevarría, cuando acertó a pasar por ante el establecimiento un grupo de seis o siete sujetos que se situaron ante la puerta y en posición abierta de combate para poder consumir en la mayor impunidad y con la máxima eficacia sus sangrientos designios.

En esta situación dieron la voz de manos arriba. Los clientes de la casa, sorprendidos y creyéndose en presencia de alguna autoridad con facultades para ordenar tal determinación, obedecieron, momento que aprovecharon los recién llegados para disparar sus pistolas.

El alboroto que se produjo fué enorme. Nadie tuvo otro pensamiento que el de buscar la salvación en la fuga, circunstancia que hubieron de aprovechar los asaltantes para continuar foguero.

Realizado el sangriento hecho, los criminales huyeron. En puertas y paredes se advierten numerosos impactos, lo que prueba que los disparos fueron numerosos.

Quiénes fueron los agresores.

Bilbao.—Esta mañana han fallecido dos de los heridos en el suceso desahogado el Bar Bibano.

Los muertos son José Luis Gallo y Simón Bravo. El primero estaba fichado como comunista y complicado en el atraco de la calle de Herrita. Luis Gallo estaba afiliado al partido socialista.

El suceso ha sido consecuencia de las rivalidades entre socialistas y comunistas.

Según se ha averiguado José Luis Gallo fué destacado por el grupo de comunistas autor de la agresión para que se informara si se encontraban en el bar los socialistas.

"LUCERO"

Compañía de Seguros contra incendios
Único representante en Santander:
JUAN JOSE MUNGUA

Argos 20, 2.º Telf. 23-30

Se da dinero en hipotecas
INUTIL CORREDORES

La agresión fué motivada porque según se ha averiguado porque ayer por la tarde apalearon a un comunista y los camaradas de éste pensaron en tomar venganza.

Cuando dispararon los comunistas Gallo se encontraba conversando con los obreros socialistas y por eso resultó herido por la espalda.

La agresión iba dirigida contra el presidente del Sindicato del Ramo de la alimentación y un hermano suyo, que suelen reunirse en dicho bar.

Han sido detenidos siete comunistas y entre ellos José Ibáñez al que los heridos han reconocido como uno de los que formaban en el grupo de agresores.

Fuentes Pila se ha querrelado.

Madrid.—El director general de Se-

guridad, hablando con los periodistas, se refirió a la querrela presentada por el señor Fuentes Pila, diciendo que no entendería en ella la Junta de Fiscales, pues no me ha planteado la cuestión de competencia.

El Tribunal Supremo es competente para entender en la querrela y no sabe el director general de Seguridad si se substanciará o no en primer término porque cree que su actuación en este asunto está justificada y en segundo lugar por su condición de diputado a Cortes.

Continuó diciendo el señor Galarza que hoy enviaba al Juzgado el atestado correspondiente con datos que demuestran lo justificada de la resolución que ha adoptado en este asunto.

Hablando después de su proyecto de ley para represión de la usura, dijo que actualmente estudiaba los estatutos de la cooperativa de funcionarios, que presta dinero a intereses muy altos y también los de algunos Bancos, que hacen esta clase de préstamos.

Después presentó al Parlamento mi proposición de ley para reprimir la usura, que espero sea bien acogida y aprobada.

Continuó diciendo que en la dirección de incendios se había recibido un aviso anunciando fuego en el Cerro de los Angeles.

Inmediatamente salió un camión del parque con material, que impidió la propagación del fuego, pero que no pudo impedir que el altar en que se produjo, quedara totalmente destruido por las llamas.

El fuego se ha producido por un cirio que una devota dejó encendido allí.

A. SANDOVAL PANCA-RRIZ
Especialista en las enfermedades del estomago, higado, intestinos y nutrición
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
San José 16 Telf. 23-97

La reunión en la Generalidad.

Barcelona.—Anoche se celebró la anunciada reunión en el palacio de la Generalidad, a la que asistieron todos los diputados de Barcelona sin distinción de matices políticos.

También tomaron parte en ella los consejeros de la Generalidad y los tres comisarios de las Diputaciones de Lérida, Tarragona y Gerona.

De madrugada continuaban todavía las deliberaciones, desconociéndose por este motivo los acuerdos recaídos.

Hoy marcha la totalidad de los diputados.

Respecto al viaje del señor Maciá para entregar al Gobierno el Estatuto catalán se cree que se efectuará el jueves.

Actos de sabotaje.

Sanlúcar de Barrameda.—En el kilómetro 22 de la carretera general, cerca del cortijo de «Alejar», han sido derribados tres postes de la Compañía Telefónica.

La Guardia civil realiza pesquisas para descubrir los autores.

Un voto particular.

Madrid.—El diputado don Antonio Siro, representante de la izquierda catalana ha presentado un voto particular al título primero de la Constitución.

El voto lo firma también el señor Aomar, y con él están conformes los

diputados catalanes que se encuentran en Madrid, señores Santaló y Lluhi. El ministro de Economía conoció ayer la enmienda.

Una información pública.

Madrid.—La «Gaceta» publica un orden del Ministerio de la Economía, disponiendo que antes de constituirse con carácter definitivo la comisión española permanente de Electricidad se abra una información pública por dos meses para que puedan intervenir en ella todos los interesados.

BAR SUIZO

Especialidad en cafés; cervezas bocadillos
EXCELENTE SITUACION
VISTAS A LABAIIA
VISITABLE Y SE CONVENCERA
Muelle 13 y 14

Una propuesta del Comité nacional de organizaciones republicano-comunistas.

Madrid.—El Comité nacional de organizaciones republicanas socialistas comunistas ha presentado una propuesta de solución del problema social a base de la socialización de la Economía.

La socialización abarca los aspectos agrarios, forestal, aguas, electricidad, etc.

La propuesta de esta entidad alcanza la disolución de la Guardia civil y de la de Seguridad para ser sustitui-

Gran Casino del Sardinero

Desde las seis y media, THE-BAILE
Siete tarde y once noche
PILAR CALVO
la estrella del baile español
Debut de la ORQUESTA PLANAS
Servicio de tranvías y camionetas hasta el cierre del Casino

Es necesario hablar claro al país y decirle que los que tienen puestos en mi los ojos concediéndome un don milagroso, debe de tener en cuenta que un hombre sólo no puede hacer la labor que corresponde a todos los que están al servicio de la nación.

Es necesario que todos colaboremos en la obra de reconstrucción de la República.

Alude después a los que le han mojado de conservador y dice que él está donde ha estado siempre y que si algo tiene de conservador es el de ser de conservar la República.

Se refiere después a las relaciones entre la Iglesia y el Estado diciendo que su criterio es sobradamente conocido por todo el mundo por haberle expuesto en diversos actos.

El señor Lerroux fué ovacionadísimo.

Han comenzado las operaciones de estampillado.

Madrid.—Esta mañana comenzaron de estampillado, abriendo dos ventanillas, una para particulares que no presenten más de cuatro billetes y otra para los que presenten mayor cantidad.

El sello del estampillado se estampa en seco, tiene el diámetro de las monedas de cinco céntimos, lleva el escudo de la República y la corona mural con una leyenda que dice: «Gobierno Provisional de la República. 14 de abril de 1931».

Cuando se abrieron las ventanillas acudió mucho público a ellas, desahucándose a los particulares a los que se devolvían los cuatro billetes estampillados en el acto.

A los que llevaban mayor cantidad, se les entregaba una factura anunciándoles que los billetes no se les devolverían antes del 10 de septiembre y con este motivo se retiraron dejando la ventanilla vacía.

El día del Presidente.

Madrid.—A la una y media de la tarde recibió el jefe del Gobierno a los periodistas a los que dijo recibía únicamente para saludarles «pues no tenía nada de particular que comunicarle».

Esta tarde celebraremos Consejo de ministros a las cinco y media en el ministerio de Hacienda del proyecto de reforma agraria.

rente con la indisciplina y el desorden.

Es ardua la labor del Gobierno y los que prenden que resolviera todos los problemas que tenía planteados cuando llegó al poder, no tienen en cuenta que no se ha tratado del cambio de un régimen solamente, sino del hundimiento de un estado, de la terminación de una época de la historia y del nacimiento de otra.

Por eso es necesario concederle un crédito de libertad para sus actos y que todo el mundo se somete a la disciplina y al orden.

El problema de la tierra es necesario abordarlo atendiendo a los gritos de dolor y acallando las protestas justas, sin tener para nada presentes las amenazas de los que se consideren perjudicados, porque en estos casos hay que llevar siempre por delante el cumplimiento del deber.

Visite usted el Café-Bar de la Terraza

LA CONCHA
Sardinero SANTANDER

Hemos prescindido en muchas ocasiones de nuestra ideología hasta sacrificar algunos de sus postulados, y esto es necesario hacerlo, porque el que no está dispuesto a este sacrificio no puede gobernar.

Quien no tenga arrestos suficientes para acometer este problema no debe abortarlo, pero debe tenerse en cuenta que no queda más remedio que resolverlo, aun a costa de los sacrificios de todos.

Añadió que no se tratarían los diferentes artículos y que probablemente se nombraría una ponencia.

Terminó diciendo que habían sido examinados algunos votos articularles y que esta tarde serán revisados los restantes.

En el Ministerio del Trabajo.

Madrid.—El señor Largo Caballero recibió a los periodistas, diciéndoles que había recibido la visita de una comisión de la Diputación y del Ayuntamiento de Guadalajara acompañada de elementos de la Hispano-Suiz, que fueron a hablarle del cierre de dicha industria.

Pidieron que a las piezas de importación se las equipare a la de auto móviles construidos, como medio para poder reanudar las labores de dicha fábrica.

También me visitó otra Comisión del grupo de Casas baratas que se edifica en Madrid, para pedirme solución su situación a fin de que los trabajos no sean suspendidos.

Yo les hablé del Patronato que va a constituirse y en todo caso si el asunto urgiera les propuse, para resolverlo, que se entendían con la Caja de Ahorros.

El delegado especial del Trabajo de Málaga me ha dado cuenta del estado del conflicto de los tranviarios, diciéndome que de las veinte bases presentadas la Compañía aprueba diez y nueve bases, y que la que rechaza es la relativa a aumentos de salarios.

Curtido del Puente

Artículos para viaje. Objetos de piel
Materiales y artículos para calzado

Puente 10 Teléfono 32-05

La situación política en Cuba.

Habana (R. día).—El Gobierno ha anunciado que la policía ha descubierto un nuevo complot revolucionario.

Se trata del más serio e importante de los que se han organizado desde el año 1917 para derribar al Gobierno Machado.

La policía ha tenido que sostener vivo tiroteo con los conspiradores, resultando tres muertos y varios heridos.

En la casa donde se encontraban los revolucionarios ha sido hallado un verdadero arsenal de armas.

En una fábrica de medias propiedad del español Ramiro B. yano el dueño de la industria y un empleado hicieron resistencia a la policía cruzándose muchos disparos por ambas partes por espacio de dos horas.

Cuando la policía logró entrar en el local descubrió también numerosas armas y bombas quedando sorprendidos de que el dueño y el empleado hubieran resistido durante tanto tiempo al ataque de la policía.

Los cambios.

Madrid.—En el día de hoy se ha cotizado la libra esterlina a 56,80.

VICENTE CARBERO BARNET
MEDICO CIRUJANO
Partes y enfermedades de la mujer
Burgos 17 Telf. 56-77

Dos rectificaciones.

Madrid.—El ministro de Instrucción Pública dijo a los periodistas que tenía que hacer dos rectificaciones:

Una de ellas se refiere al propósito que se le atribuye de crear un nuevo partido político en Cataluña. No he dicho tal cosa ni he pensado en ello, pero me propongo es realizar una activa e intensa campaña en Cataluña para que las fuerzas republicanas tengan fines claros y determinados.

En Cataluña el partido radical socialista por su ideología alcanzará más adeptos que ningún otro.

Otra noticia que he de rectificar es la publicada en «Solidaridad», atribuyéndome la manifestación de que la C. N. de T. se va a constituir en partido político.

Yo he dicho que en Cataluña el obrero es de espíritu conservador y constructivo.

Necrológica.

DON ANDRES RIVERO DE LA GANDARA

Ayer dejó de existir en esta ciudad el que durante varios años fué conde de Cuba don Andrés Rivero de la Gandara, persona que en el desempeño de su difícil cargo había logrado captarse las simpatías y cariño de todos los santanderinos por su carácter bondadoso y sus excepcionales dotes de caballerosidad.

Unidos al finado por lazos de gran afecto, la noticia de su muerte, no por esperada menos dolorosa, nos ha acerbado en tan hondo dolor que nuestra pluma ahogada por la emoción se acierta a expresar los sentimientos que brotan nuestra alma ante lo irreparable de la desgracia que con nosotros siente hoy Santander entero.

La conducción del cadáver del finado ha sido una prueba elocuente del respeto y cariño sincero que don Andrés Rivero había conquistado en Santander.

Descanse en paz el amigo inolvidable y reciban sus hermanos y toda su familia la seguridad de que en estas horas de amargura compartimos con ellos sinceramente su condolencia.

El lar gallego.

En plena fiesta de confraternización, se reunieron en el bar Celta de la calle de la Alfraya, un numeroso grupo de gallegos, pertenecientes a esta nueva agrupación regional.

Los concurrentes hicieron honor a las clásicas empanadas gallegas, preparadas por el dueño del establecimiento, en medio de una desbordante alegría.

Se acordó adquirir por suscripción una bandera gallega para que ondee en el domicilio social los días de fiesta, encargándose de entregar una provisionalmente el oficial de Correos y gran galleguista, M. Sánchez.

Se dió cuenta de los nuevos inscriptos y se acordó hacer una gran propaganda en favor del «Lar gallego», repartiéndose los manifiestos redactados y editados por la Comisión y boletines de inscripción.

Se dieron numerosos vivas a Galicia y varios espontáneos obsequiaron con estuquias cantos henchidos de devoción patriótica, a los asistentes, terminando con vivas a la Montaña.

El acto resultó altamente simpático.

M. Valle
MEDICO
VIAS DIGESTIVAS
Alameda Jesús de Monasterio, 14

Sucesos locales

Robo de cortes de traje.

Ayer unos desconocidos penetraron en el taller de sastrería propiedad de don Antonio Aluja, llevándose varios cortes de traje que escondieron en una de las habitaciones de la casa número 7 de la calle de Santa María Egipcíaca.

El señor Aluja, al advertir por la noche el robo, dió cuenta a la Policía del mismo y seguidamente el comisario de noche señor Rivera y el agente señor Torralba, comenzaron las pesquisas, consiguiendo a las pocas horas dar con el paradero de la tela robada, y consiguiendo más tarde la detención de los tres desconocidos, los cuales han sido puestos a disposición del juzgado de guardia.

Alhajas recuperadas.

El robo cometido el sábado último en una finca del paseo de Sánchez de Perria, puso en movimiento durante todo el día de ayer a los agentes de policía, quienes después de realizar las averiguaciones necesarias, encontraron en la misma vivienda las alhajas y objetos desaparecidos, envueltos en un manto de Manila en el interior de un maletín.

En primer lugar algunos diarios dieron la noticia, diciendo que la importancia del robo se hacía ascender a unas 30.000 pesetas, cuando ello solo ha quedado limitado a la de 900 pesetas.

Para lograr dar con el autor del hecho se han enviado varias de las piezas recuperadas a la Dirección general de Seguridad, para que se analicen en el gabinete de huellas digitales el examen de las que éstas poseen.

Gran Kursal "LA TIERRUCA"
Segismundo Moret 7. Telf. 35-38 Santander

Hoy Grandioso éxito de Gran éxito
Carmen Garnier **Maruja Heredia**
CUPLETISTA BAILARINA
Supertango de 11 de la noche en adelante 20 bailarinas de Salón
Sesiones de varietés desde las DIEZ en punto de la noche

CAFE CANTABRO
Burgos, 1—EL DIRECTORIO DE LAS FAMILIAS
Telf. 36-5
Café exprés—Licores de las mejores marcas.
[Hoy éxito de Enorme éxito de
Rósarito Ferrer **Elisita Montes**
domingos y días festivos secciones de moda a las seis

AGUILERA MORA
AMPUEBO (Santander)
SALDOS:
Playeras de varios modelos.—Alpargatas fantasía pisos yute y goma
A muy barato precio